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Citations d’Ellen G. White en complément à l’étude de la Bible à l’École du Sabbat 

 
2/2023 
 
Leçon 10 
 

LES DERNIERES TROMPERIES DE SATAN 
 

Sabbat après-midi 27 mai 2023 
Nous sommes à la veille du grand conflit, au cours duquel Satan, 

en vue de défigurer le caractère de Dieu, agira avec toutes sortes de 
miracles, de signes et de prodiges mensongers et avec toutes les 
séductions de l'iniquité, « au point de séduire, s'il était possible, même 
les élus » (Matthieu 24.24). Si jamais un peuple eut constamment besoin 
de la lumière d'en haut, c'est bien celui que, dans ces jours difficiles, 
Dieu a appelé à être le dépositaire de sa loi sainte, et à présenter son 
caractère devant le monde. Ceux auxquels a été confié un dépôt aussi 
sacré doivent être vivifiés, élevés, « spiritualisés » par les vérités 
auxquelles ils prétendent croire.  

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 746 ; 
                                                      Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 400. 
 
 

Jésus dit : ... « Ta parole est la vérité » (Jean 17.17). Nous avons 
donc besoin de nous familiariser avec la Parole de Dieu, de l'étudier et 
de la mettre en pratique. Nous renions le Christ, qui ôte les péchés du 
monde, si, après avoir reçu la vérité, nous n'en montrons pas au monde 
les effets sanctifiants dans notre caractère. Si nous ne sommes pas des 
hommes et des femmes remplis de bonté, de pitié, de courtoisie, de 
tendresse et d'amour, si nous ne manifestons pas envers autrui l'amour 
qui a poussé Jésus à remplir sa mission de miséricorde, nous ne pouvons 
prétendre être, aux yeux du monde, les témoins de la puissance du 
Christ. 

… Le Christ est notre modèle. Mais si nous ne le contemplons 
pas, nous ne pourrons le refléter dans notre vie quotidienne. Il était 
doux et humble de cœur. Jamais il ne fut rude, jamais il ne prononça des 
paroles grossières. Des façons dures et brutales ne plaisent pas au 
Seigneur. Tout égoïsme doit disparaître de nos caractères. Portons le 
joug du Christ. Alors, nous serons prêts pour vivre en compagnie des 
anges célestes... Comme le Seigneur de vie et de gloire vint sur cette 
terre pour faire connaître le Père, il faut que nous nous attachions, nous 
aussi, à le représenter.  
That I May Know Him, p. 306 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 308. 
 
 

… Chrétiens, courez avec patience. Devenez plus forts après 
chaque tentation qui vous arrive aussi douloureuse qu’elle puisse être. 
Résistez au malin et il fuira loin de vous. Approchez-vous de Dieu. Si 
vous voulez faire le premier pas vers Lui, Il vous tendra la main pour 
vous aider. Cela tient à vous, individuellement, si vous voulez marcher à 
la lumière du Soleil de Justice ou dans l’obscurité de l’erreur. La vérité 
divine ne peut être une bénédiction que si vous laissez son influence 
purifier et affiner votre âme. 
                                                                    Sons and Daughters of God, p. 79. 
 
Dimanche 28 mai 2023 
 
La voie qui paraît droite à l’homme 

Si un calme jugement se laisse gagner par l'impulsion et 
l'émotion, on peut se livrer à des excès de vitesse, même sur la bonne 
route. Qui court trop vite s'expose à plus d'un danger. Il risque de 
quitter bientôt la bonne route pour s'engager sur une fausse route. 

À aucun moment le sentiment ne doit l'emporter sur le 
jugement. On peut exagérer même dans ce qui est permis, et ce qui ne 
l'est pas conduit nécessairement dans de mauvais sentiers. Des âmes 
iront à la ruine, à moins qu'il ne se fasse un travail avec soin, avec zèle, 
avec bon sens, en restant ferme comme un roc quand il s'agit d'avancer 
une idée, un principe, une présentation. 
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... Beaucoup voient dans une émotion ou un ravissement la 
preuve de la présence du Saint-Esprit. On est en danger de ne pas 
comprendre les sentiments vrais et de perdre de vue la signification des 
paroles du Christ : « Enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai 
prescrit » (Matthieu 28.20). Dites à notre peuple : Ne cherchez pas à 
apporter quelque chose qui ne soit pas révélé dans la Parole. Serrez-
vous contre le Christ. 
Selected Messages Book 2, p. 17, 18 ; Messages choisis, vol. 2, p. 18, 19. 
 
 

Jésus nous donne les avertissements suivants : « Gardez-vous 
des prophètes de mensonge. Ils viennent à vous déguisés en moutons, 
mais au dedans ce sont des loups voraces.  C’est à leurs fruits que vous 
les reconnaîtrez. » (Matthieu 7.15, 16. NBS ) « Ainsi parle le SEIGNEUR 
(YHWH) des Armées : N’écoutez pas les paroles des prophètes qui 
parlent en prophètes pour vous ! Ils vous abusent par des discours 
futiles ; ils ne racontent pas ce qui vient de la bouche du SEIGNEUR, mais 
les visions de leur propre cœur. » (Jérémie 23.16, idem) « Si alors 
quelqu’un vous dit : « Le Christ est ici ! », « il est là-bas ! », ne le croyez 
pas.  Car des christs de mensonge et des prophètes de mensonge se 
lèveront ; ils donneront des signes et des prodiges pour égarer, si 
possible, ceux qui ont été choisis. Soyez sur vos gardes ; je vous ai bien 
prévenus. (Marc 13.21-23, idem) 

    Selected Messages Book 3, p. 341. 
 
 

Le Seigneur ne donne pas aux hommes le droit de prendre des 
libertés à l’égard de ses ordres. Il avait déclaré à Israël : « Vous ne ferez 
pas... chacun comme bon lui semble », mais « garde et écoute tous ces 
préceptes que je te commande » (Deutéronome 12.8,28). Lorsque nous 
devons prendre une décision, nous n’avons pas à envisager les 
inconvénients possibles, mais, au contraire, si la chose est conforme à la 
volonté de Dieu. « Il y a telle voie qui semble droite à l’homme, et dont 
l’issue aboutit à la mort » (Proverbes 14.12). 

… Il n’est pas de plus grande preuve du pouvoir de Satan que le 
grand nombre d’âmes, prises dans ses pièges, qui s’imaginent être au 
service de Dieu. En se rebellant contre Moïse, Coré, Dathan et Abiram 
croyaient ne s’insurger que contre un chef humain semblable à eux et 
finirent par croire qu’ils travaillaient pour le Seigneur... Le même esprit 
persiste aujourd’hui dans le cœur de ceux qui mettent leur volonté à la 
place de celle de Dieu. 

          Patriarchs and Prophets, p. 634, 635 ; 
                                                            Patriarches et Prophètes, p. 619, 620. 
 
Lundi 29 mai 2023 
 
L’éternel mensonge de l’immortalité 

Satan ordonna à ses anges de faire un effort spécial pour 
répandre le mensonge proféré pour la première fois à Ève en Éden : 
« Vous ne mourrez point. » Et comme ce mensonge était accepté très 
facilement par les gens, tout disposés à croire que l'homme est 
immortel, Satan répandit la doctrine que le pécheur vivrait 
éternellement dans la douleur. Il avait ainsi préparé le chemin à ses 
suppôts pour faire passer Dieu aux yeux des hommes comme un tyran 
qui se venge en envoyant en enfer tous ceux qui lui déplaisent. Il leur 
fait sentir ainsi le poids de sa colère ; et tandis qu'ils souffriront dans les 
flammes éternelles, il les regardera avec satisfaction. Satan savait que si 
cette erreur était acceptée, Dieu serait haï par un grand nombre 
d'hommes, au lieu d'être aimé et adoré. Mais d'un autre côté beaucoup 
seraient amenés à croire que les menaces de la Parole de Dieu ne 
sauraient être littéralement accomplies, car ce serait contraire à son 
caractère de bonté et d'amour de plonger dans d'éternels tourments les 
êtres qu'il a créés. 
                                              Early Writings, p. 218 ; Premiers Écrits, p. 218. 
 
 

Les ministres des religions populaires... (seront) responsables des 
tristes résultats du spiritisme d'aujourd'hui : car ils ont foulé aux pieds la 
vérité et lui ont préféré des fables… (L’immortalité de l’âme) est le 
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fondement du spiritisme. Mais la Parole de Dieu n'enseigne nulle part 
que l'âme est immortelle. L'immortalité est un attribut de Dieu « qui 
seul possède l'immortalité, habite une lumière inaccessible, que nul 
homme n'a vu ni ne peut voir, à qui appartiennent l'honneur et la 
puissance éternelle » (1 Timothée 6.16). 

La Parole de Dieu bien comprise et vécue est une sauvegarde 
contre le spiritisme... (Le) dogme largement répandu (d’un enfer 
éternel) a repoussé des milliers d'âmes et les a fait se tourner vers 
l'universalisme, l'incrédulité et l'athéisme. La Parole de Dieu est claire ; 
c'est une chaîne merveilleuse de vérités et une ancre solide pour tous 
ceux qui la reçoivent et qui sont prêts à lui sacrifier les fables qu'ils 
avaient jusque-là préférées. Elle les sauvera des illusions terribles de ces 
temps dangereux. 
                                                      Testimonies for the Church, vol. 1, p. 344 ;  
                                               Témoignages pour l’Église, vol. 1, p. 134, 135. 
 

La doctrine de l'immortalité naturelle de l'âme a préparé la voie 
au spiritisme moderne... Ce moyen de communication, considéré 
comme sacré, donne à Satan la possibilité de travailler à la réalisation de 
ses desseins. Les anges déchus, soumis à ses ordres, se présentent 
comme les messagers du monde des esprits. Tout en prétendant les 
mettre en rapport avec les morts, le prince du mal exerce sur les vivants 
son pouvoir de fascination. 

… Plusieurs tentent d'expliquer les manifestations spirites en les 
attribuant toutes à la fraude ou à la prestidigitation de la part des 
médiums. Mais s'il est vrai qu'on a souvent présenté des tours de passe-
passe comme des phénomènes authentiques, il n'en reste pas moins 
qu'il existe des manifestations réelles d'une puissance surnaturelle. Les 
bruits mystérieux par lesquels le spiritisme moderne s'est fait connaître 
n'étaient pas le fruit de supercheries humaines mais bien le fait de 
mauvais anges, qui imaginaient ainsi une des séductions les plus 
dangereuses et les plus néfastes. L'idée que le spiritisme n'est qu'une 
imposture contribuera à égarer une foule de gens. Lorsqu'ils se 
trouveront en présence de manifestations qu'ils seront obligés de 

reconnaître comme surnaturelles, ils seront séduits, et ils finiront par les 
interpréter comme les signes d'une grande puissance divine. 
                                                           The Story of Redemption, p. 393, 394 ;  
                                                        L’Histoire de la rédemption, p. 405, 406. 
 
 
Mardi 30 mai 2023 
 
Babylone :  Centre du culte du soleil  

La sixième année du règne de Sédécias, Dieu révéla dans une 
vision à Ezéchiel les abominations qui se commettaient à Jérusalem aux 
portes du temple et jusque dans le parvis... 

Ceux qui auraient dû être les conducteurs spirituels du peuple, 
« les anciens de la maison d'Israël », au nombre de soixante-dix, 
offraient de l'encens à ces idoles... 

Mais le prophète devait voir encore de « plus grandes 
abominations ». « À l'entrée de la porte de la maison de l’Éternel », il lui 
fut montré « des femmes assises, qui pleuraient Thammuz », et « à 
l'entrée du temple de l’Éternel, entre le portique et l'autel, il y avait 
environ vingt-cinq hommes, tournant le dos au temple de l’Éternel et le 
visage vers l'orient ; et ils se prosternaient à l'orient devant le soleil » 
(Ézéchiel 8.13-16). 
                       Prophets and Kings, p. 448 ; Prophètes et Rois, p. 340, 341. 
 
 

Alors qu'il était encore païen, l'empereur Constantin promulgua 
un édit prescrivant que le dimanche serait désormais jour férié dans 
tout le territoire de l'empire romain. Après sa conversion, il resta un 
ardent défenseur du dimanche, et son édit païen fut confirmé pour 
servir les intérêts de sa foi nouvelle. Mais l'honneur dont ce jour était 
entouré n'empêchait pas les chrétiens de considérer le vrai sabbat 
comme étant le jour du Seigneur. Il fallait franchir un pas de plus : le 
faux sabbat devait être mis sur un pied d'égalité avec le vrai sabbat. 
Quelques années après la proclamation de l'édit de l'empereur, l'évêque 
de Rome conféra au dimanche le titre de Jour du Seigneur. Peu à peu, le 
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public fut donc amené à considérer ce jour comme ayant un certain 
caractère sacré. Mais par ailleurs, on continuait à observer le sabbat 
originel. 
      The Story of Redemption, p. 329 ; L’Histoire de la rédemption, p. 338. 
 
 

(Le) grand Séducteur... était décidé à rassembler le monde 
chrétien sous sa bannière et à exercer son pouvoir par l'intermédiaire de 
son vicaire, l'orgueilleux pontife qui prétendait être le représentant du 
Christ. C'est par le moyen de païens à demi convertis, de prélats 
ambitieux et de chrétiens mondanisés que Satan réalisa ses desseins. De 
grands conciles réunissaient de temps à autre les dignitaires de l’Église 
venus de toutes les parties du monde. Presque à chaque concile, le 
sabbat institué par Dieu était un peu plus déprécié, et le dimanche était 
un peu plus exalté. Ainsi, la fête païenne finit par bénéficier des 
honneurs d'une institution divine, tandis que le sabbat de la Bible fut 
qualifié de relique du judaïsme, et que l'anathème était prononcé sur 
ceux qui l'observaient. 

Les protestants affirment que la résurrection du Christ survenue 
un dimanche a fait de ce jour le sabbat des chrétiens. Mais une telle 
affirmation ne repose sur aucune preuve biblique. Jamais Jésus ni ses 
apôtres n'ont attribué un tel honneur à ce jour. L'observation du 
dimanche comme jour de repos « chrétien » a pour origine « le mystère 
de l'iniquité » qui avait déjà commencé à se manifester au temps de 
l'apôtre Paul. 
                                                            The Story of Redemption, p. 329, 330 ; 
                                                        L’Histoire de la rédemption, p. 338, 339. 
 
Mercredi 31 mai 2023 
 
Un appel à la fidélité 

Le moment présent est un moment privilégié où une mission 
sacrée nous est confiée. Si les serviteurs de Dieu gardent fidèlement le 
dépôt, leur récompense sera grande... Le travail zélé, l'œuvre 
désintéressée, l'effort patient et persévérant seront abondamment  

récompensés. Jésus dira : Je ne vous appelle plus serviteurs, mais amis. 
(Voir Jean 15.15.) L'approbation du Maître n'est pas donnée en raison 
de l'étendue du travail accompli, mais en raison de la fidélité avec 
laquelle il a été fait. Ce n'est pas le résultat obtenu, mais le mobile qui 
compte pour Dieu. Il apprécie la bonté et la fidélité pardessus tout. 

Gospel Workers, p. 267 ; Le Ministère évangélique, p. 260. 
L’ambassadeur fidèle du Christ n'a pas honte de la bannière de la 

vérité. Il ne cesse de proclamer la vérité, aussi impopulaire qu’elle 
puisse être. En tout lieu, en toute occasion, favorable ou non, il annonce 
la bonne nouvelle du salut. Les missionnaires pour Dieu sont appelés à 
affronter les dangers, à supporter les privations et à subir les critiques 
pour l'amour de la vérité, mais au milieu des dangers, des épreuves et 
des reproches, ils doivent encore élever la bannière.   

Le troisième ange ne proclame pas son message en murmurant 
et avec hésitation. Il crie d'une voix forte, tout en volant rapidement au 
milieu du ciel. Cela montre que le travail des serviteurs de Dieu doit être 
sérieux et accompli rapidement. Ils doivent être de courageux témoins 
de la vérité. Sans aucune honte sur leur visage, la tête levée, avec les 
rayons du Soleil de Justice brillant sur eux, avec la joie que leur 
rédemption est proche, ils partent en proclamant au monde le dernier 
message de miséricorde.   

       Reflecting Christ, p. 347. 
 

Chaque habitant de ce monde est soumis aux lois du 
gouvernement de Dieu. Le Seigneur a placé le Sabbat au centre du 
Décalogue et a fait de lui la norme de l'obéissance. Par son 
intermédiaire, nous pouvons connaître le pouvoir divin tel qu'il est 
exposé dans Ses œuvres et dans Sa Parole… 

Les soi-disant chrétiens qui méprisent le saint jour de repos de 
Dieu et acceptent un faux jour, se vantent de sainteté. Mais le Seigneur 
déclare que la sanctification provenant de Lui n'est accordée qu'à ceux 
qui honorent et obéissent à Ses commandements. La sainteté, que ceux 
qui demeurent dans la transgression prétendent posséder, est une 
fausse sainteté. De cette manière le monde religieux est trompé par 
l'ennemi de Dieu et de l'homme. 
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Les hommes ont inventé bien des mensonges. Ils ont choisi un 
jour ordinaire, que Dieu n'avait pas sanctifié, et ils lui ont attribué des 
caractéristiques sacrées. Ils l'ont proclamé jour saint, mais ce fait ne lui 
confère pas le plus petit signe de sainteté. Ils déshonorent Dieu en 
acceptant des institutions humaines et en le présentant au monde 
comme un jour de repos chrétien, un jour dont l'observation n'est pas 
reconnue par l'autorité d'un « Ainsi dit l'Éternel ». 
                                                                                              Maranatha, p. 238. 
 
Jeudi 1er juin 2023 
 
La grâce pour l’obéissance 

Dans l'œuvre qui a pour but d'avertir le monde, deux appels 
distincts sont adressés aux églises : Voici le message du second ange : 
« Elle est tombée, elle est tombée, Babylone la grande, qui a abreuvé 
toutes les nations du vin de la fureur de son impudicité » (Apocalypse 
14.8). Et lors du grand cri du message du troisième ange une voix se fait 
entendre du ciel : « Sortez du milieu d'elle, Mon peuple, afin que vous 
ne participiez point à ses péchés, et que vous n'ayez point de part à ses 
fléaux. Car ses péchés se sont accumulés jusqu'au ciel, et Dieu s'est 
souvenu de ses iniquités. » (Apocalypse 18.4,5). 

Comme Dieu a appelé Israël à sortir d'Égypte pour qu'il garde Ses 
Sabbats, ainsi Il appellera Son peuple à sortir de Babylone, afin de ne pas 
adorer la bête et son image… 
                       Selected Messages Book 3, p. 405, 406 ; Maranatha, p. 189. 
Les deux passages Selected Messages Book 3, p. 405, 406 et Maranatha, 
p. 189 ne sont pas identiques mais leur sens est le même. 
 
 

L’homme de péché, qui espérait changer les temps et la loi, s’est 
exalté lui-même au-dessus de Dieu, en présentant un faux sabbat au 
monde ; le monde chrétien a accepté cet enfant de la papauté, il l’a 
adopté et l’a nourri, défiant Dieu en abattant son monument 
commémoratif et en établissant un sabbat antagoniste. 
                                        Selected Messages Book 3, p. 406 ; commentaire 

                                                            d’Ellen White sur Apocalypse 18.1-5. 
 
 

 
Dans le foyer, ceux qui ont donné leur adhésion au Christ doivent 

manifester ce que la grâce a accompli en eux. « À tous ceux qui ont reçu 
cette Parole, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu, à ceux 
qui croient en son nom » (Jean 1.12). Le vrai disciple du Christ est 
conscient de posséder une autorité qui lui permet d'exercer une 
influence dans le foyer, ce qui contribue au perfectionnement du 
caractère de tous les membres de la famille. 

Le foyer chrétien où cet idéal est cultivé constitue, en faveur de 
la vérité du christianisme, un témoignage que l'incroyant est incapable 
de réfuter. Chacun peut se rendre compte qu'il y réside une puissance 
agissant jusque dans le cœur des enfants et que c'est là un temple érigé 
au Dieu d'Abraham. Si tous les foyers qui se disent chrétiens l'étaient en 
réalité, leur influence serait immense : ils seraient en vérité « la lumière 
du monde ». 
The Adventist Home, p. 36 ; Le Foyer chrétien, p. 36. 
 

Celui qui devient participant de la nature divine se conformera à 
la grande règle de justice : la sainte loi de Dieu. Cette loi est la norme 
suivant laquelle il mesure les actions des hommes, et, au jour du 
jugement, elle servira de pierre de touche pour évaluer le caractère. 
... 

Satan avait prétendu que l'homme était dans l'incapacité absolue 
de garder les commandements de Dieu. Cela est vrai si nous ne 
comptons que sur nos propres forces. Mais en s'incarnant et en 
observant parfaitement cette loi, le Christ a prouvé que l'obéissance à 
tous les préceptes divins est possible grâce à l'union de l'humanité et de 
la divinité. 

« À tous ceux qui l'ont reçu, à ceux qui croient en son nom, il a 
donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu » (Jean 1.12). Ce pouvoir 
n'est pas en l'homme, mais en Dieu. Quand une âme reçoit le Christ, elle 
reçoit la puissance de vivre sa vie. 
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         Christ’s Object Lessons, p. 314 ; Les Paraboles de Jésus, p. 272, 273. 
 
 
 
Vendredi 2 juin 2023 
 
Pour aller plus loin : 
 
°Messages choisis, vol. 2, « Ceux qui sont en deuil », p. 294-313.  
 
°Témoignages pour les pasteurs, « La controverse plus intense », édition 
papier p. 205, 206, édition numérique, p.e407. (Même numérotation 
des pages que l’édition originale.) 
 
La controverse plus intense  

« Le moment n'arrivera jamais, dans l'histoire de l'Église, où 
l'ouvrier de Dieu pourra se croiser les bras et être tranquille, en disant: 
«Tout est paix et sécurité». Car une ruine soudaine surviendra. Les 
choses peuvent sembler avancer au milieu d'une prospérité apparente, 
mais Satan est toujours éveillé et il étudie; et avec ses mauvais anges, il 
cherche d'autres formes d'attaques par lesquelles il a du succès. Satan 
rendra le conflit plus intense, parce qu'il est mu par une puissance d'en 
bas. A mesure que l'œuvre du peuple de Dieu avance avec une énergie 
sanctifiée et irrésistible, plantant l'étendard de la justice de Christ dans 
l'Église et mue par une puissance venant du trône de Dieu, le grand 
conflit augmentera d'intensité et sera plus déterminé. Un esprit 
s'opposera à un autre esprit, des plans se heurteront à d'autres plans, 
les principes d'origine céleste combattront les principes de Satan. La 
vérité sous ses différents aspects sera en conflit avec l'erreur sous ses 
formes toujours changeantes et croissantes par lesquelles, si c'était 
possible, même les élus seraient trompés. 

Notre œuvre doit être fervente. Nous ne devons pas lutter 
comme ceux qui frappent dans le vide. Le ministère, la chaire et la 
presse réclament des hommes comme Caleb, qui agissent et font face, 
des hommes qui discernent l'erreur de la vérité, et dont les oreilles sont 

consacrées pour écouter les paroles de la Sentinelle fidèle. Et l'Esprit 
venant du trône de Dieu se fera sentir sur le christianisme dégénéré, sur 
le monde corrompu, prêt à être consumé par les jugements longtemps 
repoussés d'un Dieu offensé. » 
 
 
 
 


